



Programa de Regionalización

Integración Universitaria

*Licda. Telka Paulette
Guzmán Alvarado*
periodista, sede regional san carlos
tguzman@itcr.ac.cr

En el marco de rendición de cuentas de cada proyecto interuniversitario del Programa de Regionalización, y refiriéndose a la actuación que en conjunto desarrollan las cuatro Universidades Estatales, el Rector Eugenio Trejos, menciona que dicho trabajo no solo servirá para atraer capital extranjero sino para mejorar la vida de los costarricenses... *estamos hablando no solamente de tener un tipo de cambio estable, no solo de tener fuerte inversión extranjera, no solamente de calidad de empleo digno, sino que hablamos de calidad de vida, de dignificación de todos los seres humanos que habitamos este país. Y para poder alcanzar ese propósito de tener un nivel de vida decente que permita a todos los ciudadanos que formamos parte de este país llamado Costa Rica debemos apoyar los procesos de regionalización*

Además, agregó que la Zona Huetar Norte tiene una particularidad a diferencia de otras regiones del país, sobre todo periféricas, esta es una Zona que ha podido fraguar una visión compartida de futuro, una visión de largo aliento de lo que se desea como Región para aproximarse a esos niveles de desarrollo humano sostenible y eso se logra gracias a la participación de la sociedad civil, de los políticos del sector gubernamental, del sector académico, empresarial y se logra consumir en la denominada estrategia Zona Económica Especial que constituye sin duda alguna el mejor proceso de planeamiento regional que existe en nuestro país. En esa estrategia la

Academia ha jugado un papel sumamente relevante porque es el catalizador de todas las fuerzas involucradas en su construcción y ese papel de catalizador se ve reforzado con los Procesos de Regionalización interuniversitarios porque se logra también tener el concurso de las universidades hermanas en los proyectos que se han fraguado de largo plazo siendo esto uno de los elementos vitales porque empieza a establecer una especie de tipología de lo que debe ser el desarrollo regional en Costa Rica. *Haber logrado circunscribir la estrategia en tres pilares fundamentales como lo son: la educación para generar capacidades individuales y colectivas en la población, la infraestructura para poder dotar de las obras necesarias y así impulsar el desarrollo de la región, además de la creación en esta Región del Centro de Extensión y Transferencia Tecnológica, CETEC, para poder seguir cumpliendo con la misión que como universitarios y universitarias nos hemos trazado, de invertir más en la gente, en las personas, de capacitarlos porque en lugares periféricas donde los niveles de desarrollo*

científicos y tecnológicos no están al alcance de la mayoría de sus habitantes la universidad viene a suplir en cierta medida esa necesidad. Eugenio Trejos Rector ITCR

Además el Rector añadió que estas zonas requieren por sus altos niveles de desarrollo grados académicos como lo son los técnicos medios, ya que son sectores que están insertos en los procesos productivos y sociales de la Región y es por esto que se apuesta a la generación de capacidades empresariales en este territorio y al apoyo al emprendurismo para que se puedan generar nuevas empresas o las ya existentes puedan desplegar de mejor forma sus negocios.

Y es que los procesos de regionalización nacen con el fin de que a través de la articulación de las cuatro universidades estatales se trabaje en proyectos que impacten las comunidades, esto con el financiamiento que proviene del fondo estratégico de CONARE.

